#### Estado Vargas

Es el mas afectado, pues ha llovido desde hace unos 12 días (prensa del 17-12). Los aguaceros de la madrugada del día 12 afectaron severamente el área; tras estos chaparrones, en la prensa del día 14 se anota un total de 2317 personas damnificadas. Desde la noche del 15 no hay servicio eléctrico ni telefónico y para el día 17 se encontraba en un caos total: incomunicada y solo accesible por medio de helicópteros. Allí convergen unos 22 ríos y mas de 30 quebradas que recogieron las aguas de las intensas precipitaciones. Varios poblados prácticamente desaparecieron; centenares de personas en los techos de las casas y azoteas de edificios. Se perdieron 26 templos según el Arzobispo de La Guaira. "La imagen del Estado es la de un cementerio". Para el día 17 se estimaba en 200 millardos la recuperación del Estado

#### Estado Yaracuy

Problemas en el area norte de ese estado. Para el día 17 se habla del desbordamiento de 9 ríos: Aroa, Tesorero, Yumarito y Guarataro del Municipio Manuél Monge; el Socremo, Boguerón y los Ureros del Municipio Bolívar; el Guarataro del Municipio San Felipe; el río Chiquito del Municipio Veroes. Esto obligó a evacuar a 1400 personas de 12 caseríos. Las poblaciones mas afectadas son: Yumare, Tumarito, El Cruce, Boguerón, Socremo, Pueblo Nuevo, La Trece y el poblado El 26; a estos se sumaron los caseríos de El Guayabo, Farriar y Aguas Negras. Varios de ellos estan incomunicados por inundaciones con alturas de agua entre 2 y 3 metros. En El 26, todas las casas se encuentran bajo las aguas. Daños en la infraestructura vial tanto rural como urbana, cultivos, sistemas de aguas servidas y de agua potable colapsaron por completo, el tendido eléctrico, así como los drenajes naturales se obstruyeron. En la prensa del día 19 se informa que 130 mil hectáreas, altamente productivas, situadas en la parte baja del Estado, se encuentran anegadas. Las pérdidas son incalculables. Son mas de 20 mil los afectados en la región, de los cuales 300 son damnificados. Los habitantes de Palma Sola (¿Falcón?) perdieron sus viviendas. En el pueblo de El Cube, en la vía hacia Aroa, después de Los Caracoles, se cayeron diez casas. En la costa oriental murieron tres personas arrastradas por los ríos, tras 20 días de lluvias /El Universal día 18 de Diciembre/. El Municipio Manuel Monge (menos el casco central de Yumare), todo Aroa (menos el centro) y la zona de Pueblo Nuevo de Veroes, están bajo las aguas. Mas de 5 mil personas evacuadas de: Tocuyo de La Costa, Boca de Tocuyo, El Blanquillo, Alto de la Alegría, Campeche y otros poblados del Municipio Monseñor Iturriza. Para el día 17, el Gobernador estimó las pérdidas en ese Estado en exceso de 10 millardos. En la prensa

del día 26 se informa del retorno de las aguas a los cauces de los ríos. Dos muertes y unas 1500 personas que perdieron sus pertenencias. En la prensa del día 24 el Presidente de la Asociación de Ganaderos habla de la pérdida de pastos y de dos mil animales muertos (bovinos y ovinos); se requiere mecanización para lograr devolver la capa vegetal de los suelos.. Los terrenos donde pasta el ganado están cubierto de una capa de lodo de unos 40 cm. Los productores de leche anuncian una reducción forzosa del 40% de la producción normal; para mantener la producción hay que trasladar los animales y los equipos de ordeño a lugares mas seguros.

#### Estado Zulia

Problemas en los Municipios Páez y Mara. El cauce del río Limón aumentó y hay 1100 damnificados. Se cita la cifra de 962 viviendas afectadas. En la Goajira hay 8200 afectados por las inundaciones. Tres carreteras regionales fueron cerradas. 14.000 hectáreas están bajo las aguas y 80 fincas declararon pérdidas totales. La alerta se mantiene por el riesgo de crecida de los ríos Escalante y Catatumbo. Para el día 17, el número de damnificados subió a 2000 y el de afectados a 8200. Están fuera de su cauce el río Tarra (Municipio María Semprun). En Machiques de Perijá se desbordó el río Laja; en el Municipio Jesús Enrique Lossada, el río Palmar causó daños a los campesinos de la zona Bajo Diluvio; se trata de un grupo de la etnia Yuckpa quienes perdieron sus viviendas y cultivos. Al sur del Lago hay 100 damnificados y numerosos potreros bajo las aguas. Para el día 26 la prensa señala que en Mara y Páez retorna poco a poco la normalidad.

## Galipán (¿Distrito Federal?)

Derrumbe de numerosas edificaciones en el área de San José, San Isidro, San Francisco, Manzanares. Aparición de ríos que no existían. En el camino a Cotiza, "vimos los bordes de los cerros convertidos en cataratas. El ruido de los desprendimientos y de los caudales que no existían antes era indescriptible". Los socorristas informan que en Galipan donde normalmente habitan unas 300 familias, solo quedan 6 casas en pié, de un centenar que había (otras informaciones hablan de 13 casas en pié). Oficialmente son 17 las personas muertas, aún cuando un lugareño contó 25.

#### Gramoven (Caracas)

El día Lunes 13 se deslizaron 200 viviendas en el sector 19 de Abril. En los sectores: La Esperanza, Traposos y Callejón Venezuela, el suelo se abrió en enormes grietas; hubo que desalojar unos 1000 vecinos; los huecos alcanzaban 3,5 metros de profundidad y hasta 1,5 metros de ancho. El día 15 para 16 se deslizaron otras 25 viviendas, solamente en el callejón

Venezuela. "Sentimos los perros ladrar y nos salimos como a las 11 PM. De repente todo se vino hacia abajo" No se prestó atención al llamado de las autoridades, conminando a desalojar el area.

#### Guanape (Vargas)

Se considera una población: ".. desaparecida del mapa"/se citan: Guanape I y Guanape II/. Un damnificado mencionó Guanape II, cerca del Hospital José María Vargas, al lado de la quebrada Cariaco. El día 16 esta creció y se llevó la casa. (véase Macuto).

#### Guarenas(Estado Miranda)

Por efecto de las Iluvias, el día 12 se derrumbó un sector de Vuelta de Juan, arrastrando una casa; una víctima. A las 4:30 AM (¿día 16?) el río Guarenas, en el que confluyen los ríos Curupao e Izcaragua, se desbordó de su cauce y en 15 minutos inundaron las plantas bajas del conjunto Villa Panamericana. Las aguas hicieron flotar los vehículos y llegaron a tener mas de un metro de altura; en algunos casos alcanzaron el primer piso. "Se requieren de seis a 12 meses antes de volver a la normalidad".. Uno de los mas afectados es el edificio Goaigoaza. Aparentemente el curso del río Guarenas fue desviado por obras de la urbanización Nueva Casarapa. Se estima en 150 el número de vehículos debajo del agua

### Guatire (Miranda)

El día 12 una crecida del río en el sector El Samán, vía hacia el Penal de El Rodeo, arrastró un niño y murió ahogado.

# Hoyo de la Cumbre (Área de Galipan)

Víctimas por delizamientos. (véase Galipán)

# Iglesia María Inmaculada (Av Rómulo Gallegos, Caracas)

Consecuencia de las acciones tomadas en las paredes de la antigua Cervecería Zulia.

# La Candelaria (Caracas)

Estacionamiento inundado.

# La Casa Guipuzcoana (Vargas)

Monumento histórico; quedó enterrado en el barro.

# La Ceiba (Carretera vieja Caracas-La Guaira)

La quebrada invadió todos sus espacios (chora?). Las viviendas del sector Vuelta de El Diablo colapsaron en su totalidad. La hora es similar a la que se da en Plan de Manzano, pues con frecuencia los dos barrios son mencionados en conjunto; idem con el sector La Vuelta del Cedro.

### La Concepción (Miranda)

Los habitantes abandonaron sus casas y se fueron a la carretra a esperar ayuda.

### La Culebrilla (c)

Incomunicada debido a los derrumbes.

#### La Guaira (Vargas)

Sufrió severamente por el desbordamiento de ríos y quebradas. La vialidad desapareció bajo una gruesa capa de escombros, piedras y lodo. Se desconoce el número de víctimas y desaparecidos. El sector Moñonga sufrió severamente. Ver Barrio El Cardonal

### La Guzmania (Vargas)

Casa perteneciente a la Presidencia del país, quedó enterrada en el barro.

# La Pastora (Parroquia de Caracas)

Esta y la Parroquia Altagracia, resultaron afectadas debido al desbordamiento de una quebrada que cruza el callejón La Trilla, detrás de la Biblioteca Nacional. (véase Los Mecedores).

La Sabana (Vargas) Incomunicada desde el día 13 por crecientes de los ríos.

# La Trinidad (Miranda)

La población de este caserío emigró cuando el agua le llegaba mas arriba de la cintura. Sigue inundado y el problema mas grave son las serpientes. Para el día 22 la altura de agua era de al menos un metro.

# La Vega (Caracas)

Declarada zona de emergencia el día 16.

#### Las Adjuntas (Caracas)

Deslizamiento de tierra.

#### Las Salinas (Vargas)

Para llegar a este pueblo hay que transitar por estrechos parajes; el tránsito lo ordenan ahora (día 27) soldados , entre Catia La Mar y Las Tunitas. Una psicóloga, residente en el sector La Curva del Alemán, recuerda que la segunda quincena de Noviembre los vecinos de la zona alertaron a las autoridades sobre una eventual tragedia. Los residentes tenían tres meses solicitando ayuda pues los aguaceros habían afectado la vialidad. La avalancha reciente (¿16?) creó nuevas playas por donde pueden transitar los vehículos. El pasado 16 tenían un dilema: el cerro se les venía encima y solo tenían una pequeña lancha para 30 personas; otras embarcaciones fueron sepultadas por el lodo. Jóvenes discapacitados mentales fueron socorridos y llevados a Bárbula (Carabobo), pues quedaron rodeados por agua, fango y escombros.

#### Los Caracas (Vargas)

De acuerdo a informadores de Anare, fue poco lo que pasó. "Allí la quebrada estaba bien embaulada"

## Los Caobos (Caracas)

Estacionamiento inundado.

### Los Corales (Vargas)

Las quintas fueron arrasadas por grandes peñascos. "El día 16 a la 1AM se escuchó un ruido estruendoso que nos despertó. Cerca de las 3PM la lluvia arreció. En la mañana del 17 se constató pérdida de unos 200 metros de la avenida La Playa. "El rompeola del balneario se llenó de arena; la ola reventavaa 30 metros y ahora estaba 100 metros mar adentro". (véase río San Julián)

### Los Venados (Parque Nacional El Avila)

La vía hacia este parque, al igual que hacia los Clavelitos, sitios turísticos, está intransitable; cortada por múltiples derrumbes a su paso, el lodo llega hasta las rodillas. Se tardará mucho tiempo en retirar los arboles caídos y cables. Un sector mas arriba del puesto de la Guardia Nacional: "...también está cediendo".

#### Los Chorros (Caracas)

Afectado por el desbordamiento de la quebrada Tócome

#### Los Clavelitos

### La Pastora (Caracas) (se tiene información)

#### Lídice (Caracas)

La quebrada de Agua Salud bajó con tanta fuerza la madrugada del día 16 que arrasó con 70 viviendas, afectó otras 149 y tapió 23 vehículos. En el sector Campo Elías el agua destruyó 49 casas y dejó damnificados a 250 vecinos. Perros entrenados buscaban víctimas enterradas. El lodo tapó la primera planta de las casas y la planta baja de los bloques del INAVI; solo sobresalía el techo de algunos vehículos (véase Altos de Lídice).

#### Los Caracas (Vargas)

El agua y el material que lleva, arrastró hacia la costa los escombros de las construcciones

#### Los Corales (Vargas)

La iglesia fue demolida por el barro: "..cerca de 800 personas se refugiaron en ese templo y fueron arrasadas por el barro"; hoy solo destaca un techo que protege a un par de carros llenos de barro. A medianoche (¿día 15 para 16?) el padre observó el gigantesco alud de tierra, piedras y barro que les venía encima. (vése Río San Julian).

Los Erasos (San Bernardino, Caracas) (véase barrio Los Erasos)

## Los Mecedores (La Pastora, Caracas)

A las 10 PM del día 15, parte de los habitantes de la calle Real comenzaron a desalojar sus viviendas; a la medianoche (15 para 16) fueron arrasadas por una crecida de la quebrada Catuche con piedras, agua y palos, hasta la parte baja del barrio: 200 casas perdidas, 10 vehículos tapiados y 15 personas desaparecidas solo entre la calle El Carmen y la calle Real de Los Mecedores. A ellas se suman 30 casas arrastradas a la altura del puente Guanábano.

### Macuto (Vargas)

Las aguas acabaron con la Avenida La Playa, área de esparcimiento. La Posada del Hidalgo y el restaurante Trattoría fueron violentados. La Plaza de Las Palomas está inundada. El área de la urbanización Guanape II fue destruida por el lodo y las rocas. A la izquierda del sector Nuevo Mundo, viendo el mar, está la quebrada Nuevo Mundo, y a la derecha la quebrada La Veguita. Las máquinas habían ido a reparar los daños de las lluvias pasadas.

Pero en la mañana del día 16 se empezaron a ir las casas y todo quedó tapiado. Se salvaron montados sobre el liceo Pedro Elías Gutierrez. A medianoche del día 15 la gente refugiada en el coro de la iglesia veía como el agua crecía y pasaban inmensas rocas sobre olas de lodo; el párroco, resignado, los absolvió esperando lo peor, pero las aguas empezaron a bajar. Las casas de la Avenida España fueron sepultadas por el lodo del río La Veguita, sobre cuya corriente: "...las rocas flotaban como corchos". En la Avenida Alamo de esta población (detrás de La Guzmania) se produjo una gran obstrucción.

#### Maquinillan (c)

Incomunicado debido a los derrumbes. /En Miranda hay un pozo de agua en recuperación de nombre Macanilla/.

#### Marcelo (Miranda)

Los habitantes tuvieron que abandonar sus viviendas y construir ranchos provisionales a orillas de la carretera principal.

### Maiquetía (Vargas).

Localidad con númerosos barrios severamente afectados. El barrio Santa Eduvigis fue arrasado por las aguas. Ver: Barrio El Rincón; Río Piedra Azul.

Mamo (Catia LA Mar, Vargas) Amaneciendo el día 15 subió el nivel del mar y subió el nivel de la arena y el agua, hasta el segundo piso. La carretera desapareció; el acueducto se rompió e inundó la zona; el centro de salud, cuyo nombre no recuerda, se perdió en un 50%. El hospital Maternoinfantil de Macuto resultó inundado.

## Marapa (Vargas)

Arrasado en forma similar a El Piache. Solo queda barro, escombros y basura.(véase El Piache, Vargas)

#### Montecristo (Los Chorros, Caracas)

Hasta las 8:30PM del día 16 era una de las zonas mas afectadas como consecuencia de la acción de las quebradas El Rosario, Los Chorros y Tócome. El día 15 entre las 9:30 y 11:30 PM fue necesario desalojar viviendas ubicadas en la primera vereda y cuarta transversal; los habitantes subieron a los techos de sus viviendas y allí pasaron la noche. En la Torre II de las residencias Medora, ubicadas en la avenida 7 de Los Chorros, los habitantes perdieron sus vehículos

## Montesano (La Guaira, Vargas)

El sector Montesano Abajo, fue afectado por el río Curucutí. El día 15 como a las 8 PM los ruidos de la quebrada parecían como los de un terremoto; se asomaron y salieron corriendo hacia arriba. La casa la tapó el lodo, hubo muchos heridos y toda la zona fue afectada. El puente "Simetaca" quedó averiado; los muros de contención se los llevó el río. En la entrada a La Pedrera la afectación también fue el 15 en la noche, Se tapó el boquete de la quebradita y el agua rebotaba por encima de la casa. /¿Hay un Montesano en Maiquetía? Uno de los testigos que perdió un rancho citó esta localidad. Otro habla del puente Montesano de Maiquetía que la une con la autopista, lugar en el cual vió, junto con su hermano: "...un descomunal río de lodo que se asomaba a lo lejos"/.

### Museo Armando Reverón (Vargas)

Sufrió graves daños

# Museo Boulton (Vargas)

Inundado por agua y lodo.

# Naiguatá (Vargas)

El día 3 ó 4 de Diciembre, en pleno aguacero, el cerro se cayó. El día 16 a las 6AM el río creció y hubo olas gigantes. El caudal se dividió: una parte fue hacia el balneario de Naiguatá y otra fue hacia Puerto Azul y Playa Azul. En el callejón Los Perros, cerca de las canchas de bolas criollas, a las 6 AM del día 16 avisaron a los veciones que se había desbordado el río; otros reportan que ya desde la madrugada el río se estaba saliendo. Se refugiaron en un tercer piso. A las 10 AM de ese día hubo otra crecida fuerte y otra mayor como a la 1 PM del día 16.

### Nueva Tacagua (Carretera vieja Caracas-La Guaira)

En el sector A-B, parte baja de Vista Hermosa, a las 11 AM del día 16 empezaron a llover piedras, a ceder el cerro y el agua arrasó.

# Ojo de Agua (Carretera vieja Caracas-La Guaira)

A las 6 PM del día 16 un alud arrastró viviendas en este sector.

### Oricao (Vargas)

Magumaria ha estado despejando la vía para llegar al sector.

### Oritapo (Vargas)

Al igual que Osma, incomunicado desde el día 13 por crecientes de los ríos.

### Osma (Vargas)

Incomunicados desde el día 13 debuido a las crecientes de los ríos

#### Pacheco (Miranda)

Los habitantes abandonaron sus viviendas y salieron a la carretera principal en busca de auxilio.

## Palo Verde (Petare, Caracas)

Los barrios Vista Hermosa y Julian Blanco, que colindan con la parfte posterior del estadio, fueron seriamente afectados.

# Panaguire (Miranda)

Los habitantes abandonaron sus viviendas y salieron a la carretera principal en busca de ayuda.

# Pariata (Carretera vieja Caracas-La Guaira)

Viviendas cerca de una quebrada, La Cruz de Pariata (¿), en el callejón El Apretón, sed perdieron. El día 16, como a las 6:30 AM, comenzaron a partirse las casas debido al deslizamiento del cerro

#### Parque Caiza

El acceso a este parque se ha convertido en el cauce del río Encantado, el cual se llevó varios vehículos y muchas viviendas del barrio Brazón.

#### Parque Carabobo (Caracas)

Los efectos de la quebrada Anauco también se dejaron ver el día 16 en la Policía Técnica Judicial. En las inmediaciones se localizaron 7 cadáveres, se perdieron 20 patrullas y varios vehículos oficiales. En el estacionamiento del edificio aledaño, Centro Villasmil, quedaron tapiados unos 200 vehículos

### Parroquia Altagracia (Caracas)

Afectada debido al desbordamiento de una quebrada que cruza el callejón La Trilla, detrás de la Biblioteca Nacional.

### Parroquia Caucagüita (Guarenas)

Varios días incomunicados, sin agua, luz y transporte. Todo esto debido al desbordamiento de los acueductos Tacamajaca y La Encantada.

### Parroquia el Recreo (¿Caracas?)

Deslizamiento de tierra.

#### Pedregal (Chacao, Caracas)

Inundación de viviendas sin mayores consecuencias.

# Peñón (Miranda)

Los habitantes abandonaron sus viviendas y se fueron a la carretera en busca de ayuda.

## Petare (Miranda)

Para el día 16 se reportan numerosas viviendas inundadas y cuantiosas pérdidas materiales. El barrio San Isidro, carretera vieja Petare-Guarenas, resultó ser el mas afectado pues la arremetida de las aguas arrastró con 20 viviendas. En el barrio Vista Hermosa, carretera a Santa Lucía, frente a Palo Verde, el agrietamiento comenzó como desde las 8 PM del día 15, el día 16 a las 5:30 PM el terreno cedió y se fueron como 20 casas (véase Palo Verde)

Piedra Azul (es río de Maiquetía) Véase Río Piedra Azul.

### Pinto Salınas (¿Catia La Mar? Vargas)

Todos se ahogaron; murieron todos.

#### Plan de Manzano (Carretera vieja Caracas-La Guaira)

Desaparición de un barrio completo. Entre Blandín y este barrio se habla de mas de 2000 desaparecidos. El barrio El Chorrito en Plan de Manzano-Arriba, a las 12 de la noche del día 15 se inundó la casa, cayeron piedras y abandonaron la vivienda que ya no vieron mas nunca. En el sector La Llanera pasa el río Limón (¿) ó río Rojo (¿), el día 15 a las 9:30 PM se cayó la casa, se desplomó el cerro; del Ávila solo bajaba agua y lodo a lo largo del río Rojo. "Este creció y se desbordó y esa fue la razón por la cual arrasó todo. También el barrio Blandín se acabó todo". Otro testimonio da las 10 PM "...con un río como de bombardeo se empezó a caer todo". Se vieron piedras de gran tamaño, grandes arboles. Una parte del módulo del Centro de Salud de El Limón se vino abajo. La mayoría de los que viven en La vuelta de La Llanera están en peligro. Otro testimonio dá las 9 PM del 15: "...sonó como un trueno, luego vinieron los derrumbes"

### Planta de Arrecifes (Vargas)

Para el día 29, los empleados de ELECAR estimaban que en diez días mas podían culminar la limpieza de piedras y lodo

## Puente Boca de Aroa (Yaracuy)

Según la prensa del día 19, esta estructura cedió después de resistir las corrientes durante cinco días.

# Puente Carabobo (La Candelaria, Caracas)

Siete vehículos atrapados bajo el lodazal

# Puente La Guzmania (Estado Vargas)

Colapsó por socavamiento

# Puente Machado (Miranda)

Para el día 13 este puente estaba totalmente arropado por las aguas del río Capaya; transito interrumpido.

# Puente Piedra Azul (Estado Vargas)

Colapsó por inestabilidad de sus soportes

### Puente Tanaguarenas (Estado Vargas)

Colapsó por socavamiento

#### Puerta de Caracas (Caracas)

Sector afectado por las corrientes de lodo, piedras y agua.

Puerto Azul (Vargas) (véase Club Puerto Azul)

### Puerto de La Guaira (Vargas)

Las obras del puerto no sufrieron daños. Se sospecha que los almacenes están mas afectados. Algunos containers fueron empujados al mar. (véase La Guaira).

#### Quebrada Anauco (Caracas)

Cerca de las 12PM del día 15, el fuerte aguacero ocasionó el desbordamiento de las quebradas Anauco, Avila y Catuche. Arrastró innumerables viviendas: destruyó el barrio López Méndez Por las marcas dejadas en las paredes de los restos de viviendas, el agua sobrepasó los 10 metros. Un reloj se detuvo a 10 para las 4; posiblemente fue la segunda de las olas, ya en la madrugada. "La noche del día 15 notamos que la quebrada iba creciendo,...se estaba llevando el puente y el otro que sigue. Cuando los carros fueron arrastrados se tapó y comenzó a subir el nivel de las aguas. Mi mamá estaba del otro lado de la quebrada y ya no la he visto mas".

## Quebrada Catuche (Caracas)

Cerca de la iglesia San Judas Tadeo, la quebrada creció hacia las 9:30 PM del día 15. (Véase Barrio Los Erasos). Para el día 31 de Diciembre, la prensa reseña que personas que residen en Los Mecedores, La Trilla y Catuche, zonas severamente afectadas (Municipio Libertador) por las lluvias, se niegan a abandonar sus viviendas. En Catuche y La Trilla se están reconstruyendo nuevos ranchos

# Quebrada Mangajoba (Carretera vieja Caracas-La Guaira)

" Eso solo era un hilito de agua. Quien iba a pensar que podía arrastrar todo el barrio /Blandín/"

# Quebrada Marigüitar (Carretera vieja Caracas-La Guaira)

Su crecida afectó numerosos barrios: Plan de Manzano, Ojo de Agua, La Ceiba (¿) y Blandín.

#### Quebrada Seca (hacia Osma, Vargas)

Incomunicada desde el día 13 debido a las crecidas de los ríos. En la prensa del día 15 se informa de 30 familias de esa población, damnificadas en Los Caracas. El Jueves 9 se vieron obligadas a abandonar sus casas por las fuerza de las aguas desbordadas: "...se metió la quebrada, que nunca en la vida se había salido....estaban saliendo quebradas por todas partes

### Quebrada Tacagua (Carretera vieja Caracas-La Guaira)

Desbordada (¿dónde?)

#### Quebrada Tacamajaca (Estado Miranda)

Se desbordó afectando Caucagüita, el barrio Araguaney y el Enrique Mendoza. Colapsaron 24 viviendas

#### Quebrada Tócome

Esta quebrada que recoge las aguas de 14 afluentes, ya desbordada hace unos 24 años, se salió de su cauce afectando el sector de Los Corros y Montecristo. El cauce de esta quebrada pasa por debajo de muchas residencias y edificaciones ubicadas en las avenidas 5, 6 y 7 de la urbanización Montecristo. El material de arrastre impidió el libre paso de las aguas; a esto se sumó la caida del puente El Rosario. Mas de 200 familias que habían invadido terrenos cercanos a la quebrada, se quedaron sin vivienda.

# Represa El Guapo (Estado Miranda)

El día 16 a las 5 de la tarde se rompió el dique como consecuencia del socavamiento de uno de los aliviaderos. Esto generó un boquete que creció rápidamente hasta alcanzar unos 60 m de ancho en su base, por donde salieron unos 400 millones de litros con un frente de agua de 8 a 11 metros de altura y unos 900 metros de ancho. Desaparecieron algunos pueblos (la zona es llamada ahora "el delta de El Guapo") entre los cuales se mencionan: San José de Barlovento, Los Cerritos, Las Lapas, El Cristo, San Fernando, El Nuevo Guapo y Santa Bárbara. El total de poblaciones afectadas es de 13. El Gobernador declaró: "Muchas de las personas que murieron (estimadas en unas 300) se han podido salvar si otras, ajenas al desalojo, no hubieran desmentido la alarma oficial". Se destruyeron 2,5 kilómetros de la vía hacia el oriente. Se perdió una longitud importante de tubería. Conectar tubos con la presa de Tigrita lleva 3 meses, asumiendo que hay 60 Km disponibles de tubería de 72 pulgadas. Bombear del río a la planta de tratamiento también se ha considerado. Para el día 30 se estima que su reconstrucción requiere dos años de trabajo.

## Represa El Tocuyo (Falcón) Véase Tocuyo Abajo

### Represa Guaremal (Yaracuy)

Según la prensa del día 19, este embalse estaría cerca del nivel de desbordamiento.

### Represa Isiro (Falcón)

En la prensa del día 15 se teme que pueda rebosar e inundar amplios sectores del este de Coro

Río Camurí Grande (Vargas) Además de la creciente, se menciona la aparición de quebradas que nunca antes habían visto (véase Camurí Grande)

### Río Capaya (Estado Miranda)

Desbordado

### Río Cojo (Macuto, Vargas)

Este río pasa cerca de la Estación del Teleférico. Al igual que a lo largo de los 15 días anteriores, el día 15 también llovió y es cuando el río Cojo comienza a subir progresivamente. Como a la 1 AM del día 16 hubo una fuerte explosión por: "... rotura del puente que está debajo de la pasarela". A esa hora algunos abandonaron; antes se fue la luz. A las 4 AM del 16 se oía ruido de agua y el testigo inició el descenso hacia la iglesia, sobre la Avenida Intercomunal. Con la luz del día apreciaron que se había dividido el río: una parte hacia las 15 Letras y otra hacia Guaicamacuto. Las casas de arriba se salvaron; no así las de abajo.

# Río Dos Bocas (Falcón)

Se desbordó e inundó a la población del mismo nombre, según la prensa del día 15

Río Izcaragua (Miranda) Véase Guarenas.

# Río Naiguatá (Vargas)

El día 15 (¿16?) el río y las dos quebradas El Vigía y El Gallo, venían crecidas; como a las 6 AM del día 16, la gente corría y gritaba: "Ahí viene el río". Hubo olas gigantes que arrasaron las casas de: las calles 11 y 12, el callejón Los Perros, dos guarderías, el patio de bolas criollas. Hubo muchos heridos y no tantas víctimas. Hay varias zonas adyacentes en peligro; Cerro Colorado, El Vigía, El Hoyo, parte alta del INOS. El río arrastró lodo,

enseres, piedras: las piedras grandes se acumularon en la guardería patriótica y frenaron la caída de las casas. El acueducto se fracturó; las bases del puente quedaron socavadas; el Hospital se llenó de arena; el Seguro se perdió; la Escuela Nacional y las dos Bolivarianas se perdieron. (véase Naiguatá).

#### Río Panaquire (Miranda)

Desbordado

#### Río Piedra Azul (Maiguetía, Vargas)

El día 16 como a las 6 AM creció el río (también se menciona Quebrada Seca). A las 11:30 AM se desbordó y arrastró todo: casas, carros, camiones, arboles, piedras. Tenía entre 1 y 2 metros de altura. El acueducto se rompió. Los puentes Navarrete, Piedra Azul y Quebrada Seca (autopista Maiquetía) quedaron afectados. Se cayó una torre de alta tensión, así como los postes. Muchas víctimas arrastradas a la playa.

Río San Julián (Vargas) El día 14, este río que divide Los Corales de Caraballeda, ya traia cierta cantidad de agua. El 15 como a las 6 AM comenzó a crecer el río alcanzando las casas mas cercanas pues en la parte alta estaba fuera de su cauce. Los bomberos hicieron desalojar y algunas familias se fueron a la avenida Principal. Los habitantes construyeron defensas con piedras y sacos de arena. A las 6:30 PM del 15 volvió a salirse el río, mas crecido, y ahora bajaba por la avenida. A las 9:30-10 PM se fue la luz y se vino la primera ola grande hacia media noche( 1 AM del día 16). El agua pasaba sobre el puente; con el rebalse alcanzaba alturas de unos 8 metros. Diversas personas del área escucharon ruidos a la 1 AM del día 16. En la madrugada, hacia las 2:30-3 AM arremetió otra ola mas fuerte: Quebrada Seca comenzó a traer bastante agua. Algunas personas subieron a Valle del Pino, que es un barrio marginal que solo fué afectado en su parte baja. A las 6 AM se observó el desborde total; de nuevo llovió mas fuerte. Hacia las 10 AM empezaron a venirse los derrumbes de la montaña; ya el ancho del río alcanzó 900 metros hasta La Miel (El Caimito). A la 1-1:30 PM fue lo peor: arrastre de rocas, carros, pedazos de casas/también se dan las 7 PM como hora de máxima creciente/. Se crearon dos ríos de bajada, independientes del 'río Grande (crío San Julián?)'. El agua alcanzó 2 pisos y medio de altura y afectó los barrios: Corapalito, Corapal, Valle del Pino, Los Corales, San Julián y B. Perez. El puente, que va de Palmar Este a Los Corales, fue arrastrado. El dispensario, la Clínica Camurí, y la Clínica San Pancracio desaparecieron. Las piedras mas grandes eran blancas y había un

olor a azufre. Según los vecinos, el cono de devección alcanzó el Hotel Meliá.

### Río Tanaguarena (Vargas)

Dejó de pasar debajo del puente, pues: "...buscó su cauce natural".

#### Río Tuy (Miranda)

Desbordado.

### Sabana del Blanco (Caracas)

El día 16 entre 5 y 8 PM el torrente de agua se llevó varias casas

### Santa Barbara (Miranda)

Sólo permanecen esqueletos de hogares arrasados por la fuerza del agua que escapaba de la represa de El Guapo.

### Sierra Nevada (Gramoven, Caracas)

"...la grieta de la cocina es como si ya se hubiese caído el rancho. Por ahí, tarde o temprano nos íbamos a ir todos"

#### San Bernardino (Caracas)

Area afectada por el desbordamiento de la quebrada Anauco. En el barrio Anauco el día 16 a las 8 PM llovía fuerte, había mucho viento y la casa quedó enterrada (véanse Marrios López Méndez, Los Erasos, Brisas de Gamboa)

# San Francisco de Galipán (véase Galipan)

Al igual que San Isidro y San José de Galipan, estos pueblos fueron severamente dañados por las lluvias.

# San Isidro (Barrio de Petare, Caracas)

Graves daños en las viviendas.

# San José de Cotiza (Caracas)

# San José de Galipán (véase Galipán)

## San José de Rio Chico (Miranda)

Las poblaciones de Río Chico y San José, se encuentran inundadas; el agua alcanza al menos un metro de altura por calles y viviendas. Los pacientes del hospital tuvieron que ser alojados en el cuartel de Bomberos.

Los Pozones y Los Galpones, caseríos aledaños, están bajo las aguas. Se informa de 1000 personas sin vivienda. A unos 5 kilómetros e Río Chico la urbanización Los Canales se encuentra cubierta por metro y medio de agua (desbordamiento del río Tuy y rotura de la represa de El Guapo). En el complejo vacacional Isla de Oro el empuje de las aguas derribó un muro.

#### Tanaguarena (Vargas)

Urbanización severamente afectada. El día 14 la quebrada creció aún cuando no se salió del cauce. El 15 llovió todo el día y a las 8 PM se presentó el primer desbordamiento. Una avalancha de piedras gigantes golpeó las bases de varios edificios derrumbándolos parcialmente. De las viejas casas solo se ven los techos. El Club Tanaguarena fue tapiado completamente por el lodo (¿). Cerro Grande (urbanización) y La Cantera (¿barrio?): "...desaparecieron bajo las aguas y el lodo". Según testimonio de un familiar de un habitante de Cerro Grande: "...a las 4 AM del día 16 la persona estaba en el techo de su casa:...al amanecer la casa ya no existía;...olas de 14 metros arrasaron el lugar, un pequeño valle rodeado de montañas detrás del Club Tanaguarena" Para cuando habían logrado trasladar a los sobrevivientes en helicóptero, la urbanización había desaparecido.

#### Tapipa (Miranda)

Los habitantes abandonaron sus viviendas y salieron a la carretera principal en busca de auxilio.

# Tocuyo Abajo (Falcón)

El día 15 la prensa reporta la posible necesidad de evacuar 10 mil habitantes de esta población ante el peligro del desbordamiento de la Represa El Tocuyo (está a 15 centímetros de su borde). Ademas se afectarían: Chichiriviche, Boca del Tocuyo, Tocuyo de la Costa y Palmasola

# Urbanización Mareabajo (Vargas)

El malecón está invadido de troncos.

# Urbanización El Rosario (Los Chorros, Caracas)

Colapso de un puente en esta area. Hace 24 años según testimonio de un profesional, también se desbordó la quebrada; en esa ocasión la tragedia fue mayor y murieron decenas de personas que habían construido al lado del cauce.